



06. Mai 2020

Ideen für den Europa-Tag in Zeiten der Corona-Pandemie

Hamburg: Digitale Europawoche

In Zeiten der Bemühungen, die Corona-Pandemie einzudämmen, setzt Hamburg ein Zeichen für Europa: Vom 4. bis 10. Mai 2020 findet die Europawoche statt, dieses Jahr erstmals in digitalem Format. Gemeinsam mit anderen europapolitischen Akteuren in Hamburg wird der Senat digitale Informations- und Diskussionsformate wie eine Podiumsdiskussion per Livestream, zahlreiche Podcasts, etc. anbieten.

In einer Podiumsdiskussion, die per Livestream ausgestrahlt wird, diskutieren Politik- und Wirtschaftsexperten unter der Moderation von Staatsrätin Möller über die Auswirkungen der Corona-Pandemie auf den europäischen Zusammenhalt. In der Podcast-Reihe „EU konkret“ kommen hochrangige Sprecher wie Michael Roth (Europa-Staatsminister im Auswärtigen Amt), Wolfgang Schmidt (Staatssekretär im Bundesfinanzministerium) oder Linn Selle (Präsidentin der Europäischen Bewegung Deutschland) ausführlich zu Wort. Sie nehmen Stellung zur deutschen Ratspräsidentschaft, zum European Green Deal, zu Solidarität und Stabilität in der EU sowie zu zahlreichen weiteren Themen.

[Link zu mehr Informationen](#)

Karlsruhe in Europa: Wir halten zusammen!

Auch in Zeiten der Corona-Krise wollen wir die europäische Idee leben und sichtbar machen. Oberbürgermeister Dr. Frank Mentrup unterstreicht: "Europäische und globale Solidarität sind so wichtig wie selten zuvor. Der Wert von offenen Grenzen wird vielen momentan auf eindruckliche Weise bewusst. In diesem Sinne setze ich mich dafür ein, dass dies in Karlsruhe, der Region und insbesondere auch mit Blick auf unsere französischen Nachbarn gelebt wird." Nachdem der Europatag am 9. Mai dieses Jahr nicht wie geplant als bunte Veranstaltung im Freien stattfinden kann, gibt es die Möglichkeit, sich von zu Hause aus einzubringen:

1. Europahymne von Fenstern und Balkonen am 9. Mai um 18 Uhr

Am Europatag soll in Karlsruhe und Region die "Ode an die Freude" weithin zu hören sein: "Diese Musik aus Fenstern und von Balkonen zeigt sich europaweit als Geste mit besonderer Symbolkraft. Seien auch Sie am Europatag bei dieser gemeinschaftlichen Aktion dabei: Schmetterln für Europa!", ruft Oberbürgermeister Dr. Frank Mentrup die Karlsruherinnen und Karlsruher auf, sich an der Aktion zu beteiligen. Machen Sie mit und hängen Sie eine EU-Flagge ins Fenster: [EU-Flagge zum Ausdrucken](#)

2. Videobeiträge zu Europa

Der Fantasie waren keine Grenzen gesetzt: Im April waren Bürgerinnen und Bürger aus Stadt und Region dazu aufgerufen, Beiträge zum Motto "Karlsruhe in Europa: Wir halten zusammen!" einzureichen. Bis zum Einsendeschluss am 29. April erreichten uns rund 50 Beiträge von Einzelpersonen, Schulkindern, gesellschaftlichen Gruppen und Vereinen. Auch Politikerinnen und Politiker meldeten

sich zu Wort. Gemeinsam unterstrichen alle die Wichtigkeit von Solidarität und Zusammenhalt in Europa.

[Link zu mehr Informationen](#)

Digitale Angebote im Münchener Europa-Mai

Der Monat Mai steht vor der Tür und wird wieder einmal eine Gelegenheit sein, Europa zu feiern! Diesmal werden die Veranstaltungen ausschließlich digital sein. Dank rein digitaler Veranstaltungen können sich nun auch Akteure und Interessierte außerhalb Münchens am Münchner Europa-Mai beteiligen. Dies können entweder digitale Veranstaltungen (Webinare, Quizze, etc.) oder auch digitale Mitmachangebote (Wettbewerbe, Podcasts, Videos etc.) sein, der Kreativität sind hier keine Grenzen gesetzt. Es ist durchaus möglich, Ihre eigenen Veranstaltungen auf unserer Plattform www.europa-mai.de anzukündigen.

Stuttgart für Europa: #stuttgart4europe

Auch Stuttgart engagiert sich online, um den europäischen Themen auch in diesen Zeiten Raum und Sichtbarkeit zu geben: www.stuttgart.de/stuttgart4europe. Dort findet sich eine Videobotschaft des Stuttgarter Oberbürgermeisters Fritz Kuhn, der sich aus Anlass des Europatages und des Ende des 2. Weltkrieges vor 75 Jahren für mehr Miteinander in Europa ausgesprochen hat. Darin sagte er, dass die Menschen in Europa sich ein „friedliches Miteinander der Städte und Gemeinden und keine Abgrenzung“ zwischen einzelnen Ländern wünschen.

Darüber hinaus sind Informationen zu europa-relevanten Projekten und zu friedensstiftenden Kooperationen mit Partnerstädten dargestellt. Zu erfahren ist auch, wie andere europäische Städte die COVID-19-Pandemie bekämpfen. Des Weiteren findet sich ein Gewinnspiel zu Stuttgarts europäischen Partnerstädten und die Instagram-Aktion #stuttgart4europe, bei der man Selfies mit Europa-Maske einsenden kann. Außerdem wird die Europa-Woche auf den städtischen sozialen Medien (Facebook, Instagram, Twitter) begleitet.

Regenbögen aus Werne für die Partnerstädte

Angelehnt an eine italienische Idee bekunden die Bürgerinnen und Bürger der Stadt Werne und ihrer Partnerstädte ihre Solidarität miteinander und setzen in der Corona-Krise ein Zeichen der Hoffnung. Zu Beginn der Pandemie forderte die Stadt Werne ihre Partnerstädte Bailleul (Frankreich), Walcz (Polen), Kyritz (Deutschland), Poggibonsi (Italien) und Lytham St Annes (England) auf, Bilder und Grüße zu sammeln. Ähnlich wie in Italien sollten die Kinder (aber auch Erwachsene) Bilder mit Regenbögen und mit Grüßen in die Partnerstädte malen. Alle fünf Städte haben mitgemacht. Diese Bilder werden auf den jeweiligen Webseiten der Städte veröffentlicht. Zum Europatag sollen die Bilder in Werne ausgestellt und - natürlich ohne Publikumsverkehr - im Rahmen eines virtuellen Rundgangs sichtbar gemacht werden. Dieses Video wird dann in alle Partnerstädte geschickt, sodass trotz des Kontaktverbotes auch von dort aus die Ausstellung „besucht“ werden kann. Erste Bilder können bereits jetzt online betrachtet werden: <https://www.werne.de/de/rathau...haften/alles-wird-gut.php>

Online Europa-Quiz: Sachsen Edition

Gemeinsam mit dem Europa-Haus Leipzig e.V. und dem Europe Direct Erzgebirge veranstaltet das Europe Direct Informationszentrum Dresden zum Europa-Tag ein Online-Europaquiz in der „Sachsen Edition“. Über Zoom und mit Hilfe der Spiele-App Kahoot! wird Wissen in den Bereichen Politik, Geographie und Kultur in Europa, über die EU und zu Europa in Sachsen getestet.

Mitmachen: Bis Donnerstag, 7.5. anmelden unter eu-infozentrum@wfe-erzgebirge.de, um alle Zugangsdaten zu erhalten. Kahoot! App aufs Smartphone laden, Getränke kaltstellen und am Samstag ab 19:00 Uhr gemeinsam losquizzern. Es wird Gewinne geben!

[Link zu mehr Informationen](#)

Virtueller 9. Mai auf www.erlebnis-europa.eu: „Europa lebt Solidarität“

Die Vertretung der Europäischen Kommission in Deutschland plant gemeinsam mit dem Informationsbüro des Europäischen Parlamentes in diesem Jahr einen virtuellen Europatag auf der [Website \(link is external\)](#) der (derzeit geschlossenen) interaktiven Dauerausstellung „Erlebnis Europa“ im Europäischen Haus Berlin. Unter dem Motto „Europa lebt Solidarität“ soll über Prioritäten der EU in und nach der COVID-19-Krise diskutiert werden. Geplant sind auch ein Online-Bürgerdialog mit Kommissionsvertreter Jörg Wojahn und einer/m Europaabgeordneten und eine virtuelle Musik-Bühne.